

Après s'être rendu, le samedi 10 mai 1890, à Antugnac, Bérenger Saunière fait le compte rendu de sa journée. En pleine rénovation de l'église de Rennes-le-Château, il constate aussi l'état déplorable de celle de la commune voisine dont il assure provisoirement la charge.

**Samedi 10 mai. Translation des reliques des SS. Naz. et Cel.
Célébration de la fête de l'Invention de la Ste Croix D. N. J. L. (3 mai)**

Départ d'Antugnac en procession et en chantant les Litanies des Sts à 9h ½
Grand vent marin – Côte raide et mauvaise, nous suons – Assez de désordre
et peu de silence – Nous arrivons. Gde affluence, gens de partout
Vraie foire – Vais confesser une vieille femme qui doit communier
à la messe. Je fais de l'eau bénite. Je m'habille, on parle trop. –
Gd Messe – Allons dîner avec Adelina dans une bonne maison –
Un peu de promenade dans les prairies – Réunion des enfants, -
Distribution de médailles – à 2 h chant de Vêpres – Départ pour
la paroisse en chantant les Litanies du matin. La marguillière
porte les ornements etc. les enfants de chœur, les livres etc. – Sortis
d'un côté d'Antugnac, nous entrons par l'autre.
La chapelle de Ste Croix est vieille, crevassée, trop petite, manquant
de sièges. Il faudrait l'agrandir et la restaurer, acheter un autel,
refaire de pavé. (Honoraire de la messe 4frs)

Samedi 10 Mai. Translation des reliques des Ss. Naz. et Cel.
Célébration de la fête de l'Invention de la Ste Croix D. N. J. L. (3 mai)

Départ d'Antugnac en procession et en chantant les litanies des Sts à 9h ½
Grand vent marin — Côte raide et mauvaise nous suons — Assez de désordre
et peu de silence — nous arrivons, Gde affluence, gens de partout
vraie foire. — Vais confesser une vieille femme qui doit communier
à la messe. Je fais de l'eau bénite Je m'habille, on parle trop, —
Gd messe. — Allons dîner avec Adelina dans une bonne maison —
un peu de promenade dans les prairies — Réunion des enfants, —
Distribution de médailles — à 2 h chant de Vêpres — Départ pour
la paroisse en chantant les litanies du matin. La Marguillière
porte les ornements, etc. les enfants de chœur, les livres etc. — Sortis
d'un côté d'Antugnac, nous entrons par l'autre.
La chapelle de Ste Croix est vieille, crevassée, trop petite, manquant
de sièges. Il faudrait l'agrandir et la restaurer, acheter un autel
refaire le pavé. (Honoraire de la messe 4frs)